



走进红河

——献给红河哈尼族彝族自治州建州五十周年
1957-2007

中共红河哈尼族彝族自治州委员会 编
红河哈尼族彝族自治州人民政府

Charming Honghe —For the 50th anniversary foundation
of Honghe Hani and Yi minorities autonomy Prefecture

云南出版集团公司
云南美术出版社



1957-2007

Charming Honghe

For the 50th anniversary foundation of Honghe Hani and Yi minorities autonomy Prefecture

走进红河

——献给红河哈尼族彝族自治州建州五十周年

1957-2007

中共红河哈尼族彝族自治州委员会
红河哈尼族彝族自治州人民政府 编

云南出版集团公司
云南美术出版社

图书在版编目 (C I P) 数据

走进红河：献给红河哈尼族彝族自治州成立50周年 /
中共红河州委，红河州人民政府编. —昆明：云南美术出
版社，1905.6

ISBN 978-7-80695-569-7

I. 走… II. ①中…②红… III. 社会主义建设—成就—
红河哈尼族彝族自治州—画册 IV. D619.742-64

中国版本图书馆CIP数据核字 (2007) 第156443号

封面题字：罗崇敏

责任编辑：林维东

整体设计：林维东

舒 翎

英文翻译：刘铁波

中文校对：王 建

走进红河——献给红河哈尼族彝族自治州建州五十周年

中共红河哈尼族彝族自治州委员会 编
红河哈尼族彝族自治州人民政府

出版发行：云南出版集团公司 云南美术出版社（昆明市环城西路 609 号）

印 制：利丰雅高印刷（深圳）有限公司

开 本：889×1194 1/12

印 张：20

印 数：1-5000

版 次：2007 年 10 月第 1 版

印 次：2007 年 10 月第 1 次印刷

ISBN 978-7-80695-569-7

定 价：280.00 元

版权所有 翻印必究



顾 问：罗崇敏 杨福生

策 划：张笑春 李 涛

主 编：李 涛

副主编：余发勤

撰 稿：余发勤

编 务：方红明 王 磊

目 录

热烈庆祝红河哈尼族彝族自治州成立五十周年	1
瑰丽多彩的红河	13
一、民族团结	16
二、悠久历史	18
三、开放前沿	22
四、锦绣风光	26
五、多彩文化	36
六、生活瞬间	43
和谐共振的红河	58
一、农业产业化	60
(一) 烤烟产业	61
(二) 蔬菜产业	64
(三) 林果产业	65
(四) 葡萄产业	70
(五) “红药”产业	72
(六) 畜牧产业	76
二、新型工业化	80
(一) 烟草产业	81
(二) 冶金产业	83
(三) 化工产业	87
(四) 能源产业	90
(五) 建材产业	94
(六) 红河工业园区	95
三、基础设施现代化	96
(一) 交通建设	97
(二) 电网建设	108
(三) 水利建设	110
四、城镇化	115
五、社会事业	131
(一) 教育事业	132
(二) 宣传文化	146
(三) 体育事业	161
(四) 卫生事业	167
(五) 广播电视	176

(六) 科技事业	177
(七) 计划生育	178
六、体制机制	179
(一) 乡镇党委班子换届直选	180
(二) 教育综合改革	182
(三) 文化体制改革	184
(四) 户籍制度改革	189
(五) 医疗卫生体制改革	190
七、对外开放	191
八、关注民生	196
(一) 亲切关怀	197
(二) 扶贫攻坚	200
(三) 就业促进	203
(四) 社会保障	204
(五) 残疾人事业	206
九、平安红河	207
(一) 基础设施建设	208
(二) 警察队伍	209
(三) 禁毒工作	211
(四) 法制宣传	212
(五) 双拥工作	213
十、民主政治建设	216
(一) 人大工作	217
(二) 政协工作	218
(三) 群团工作	219
十一、党的建设	222
(一) 领导班子建设	223
(二) 基层党组织建设	224
(三) 党风廉政建设	226
奔腾图强的红河	227
一、发展思路和奋斗目标	228
二、新型工业化	230
三、现代化立体交通	233
后记	236

热烈庆祝红河哈尼族彝族自治州成立五十周年



经国务院全体会议第五十七次会议正式批准后，1957年11月，蒙自专区和红河哈尼族彝族自治州合并建立红河哈尼族彝族自治州，五万多各族群众在蒙自举行盛大的庆祝活动。自治州成立的第二年，省辖的个旧市划归自治州领导，自治州州府由蒙自迁移个旧。2003年1月29日国务院批复，同意红河州人民政府驻地由个旧迁移蒙自。2003年11月18日，红河哈尼族彝族自治州州级行政机关从个旧迁移蒙自的庆典大会在蒙自隆重举行，标志着蒙自正式成为红河哈尼族彝族自治州的新州府。

Warmly celebrate the 50th anniversary foundation of Honghe Hani and Yi minorities autonomy Prefecture

Admission with the 57th consultation of State Council, in November 1957, Mengzi administrative region and Honghe Hani minority autonomy Prefecture are combined to found Honghe Hani and Yi minority autonomy Prefecture. More than 50 thousands people who from different minorities held celebration activities in Mengzi county. The next year, approved by senior people's government, Gejiu county was included in Honghe Prefecture. The people's government of autonomy Prefecture was transferred from Mengzi to Gejiu. Admitted by State Council on January 29th 2003, Honghe Prefecture people's government transferred to Mengzi from Gejiu. On November 18th 2003, all executive sections of administrations of Honghe Hani and Yi minorities autonomy Prefecture are transferred and held celebration in Mengzi, it meant that Mengzi would be the new political center of autonomy Prefecture.



在蒙自隆重召开的红河哈尼族彝族自治州第一届人民代表大会第一次会议会场（红河州档案馆提供余发勤翻拍）





中共红河哈尼族彝族自治州第一次代表大会会场（红河州档案馆提供 余发勤翻拍）



红河哈尼族彝族自治州成立大会会场
（红河州档案馆提供 余发勤翻拍）



魅力红河

Charming Honghe — For the 50th anniversary foundation of Honghe Hani and Yi minorities autonomy Prefecture

献给红河哈尼族彝族自治州建州五十周年

红河州行政中心一侧（任洪邦 摄）







红河州行政中心航拍图（潘圣锐 摄）



红河州行政中心一角（方红明 摄）



新州府蒙自一角（任洪邦 摄）



走进红河

Charming Honghe — For the 50th anniversary foundation of Honghe Hani and Yi minorities autonomy Prefecture

献给红河哈尼族彝族自治州建州五十周年



新州府蒙自一角（杨云鸿 摄）





老州府个旧一侧（段心民 摄）





老州府个旧一角 (王建昆 摄)